

場面に応じてうまく歯車がかみ合ひ、小さい者は小さいなりに、上下の関係が成り立ち、チームワークがよくいっていた。家族的な雰囲気の中でみんなが一緒になつて身体を使って働くことが自然と身についたように思った。改めて合同保育の重要性・利点の見直しができて、とても勉強になつた。

昨年は、校舎裏の畑に「キユウリ」「どうもろこし」「二十日大根」の種まきをした。何度もバケツいっぱいの水運びに精をだす。

中庭や校庭の花壇には、自分たちで咲かせた花が「みんなに見てほしい」とばかりに咲きそろつていて。

小さな手に握った数本の草を得意になつて見せ「せんせい、こんなに草もしつたよ」と叫ぶ顔は、汗とほこりにまみれてまつくる。子供の手ごたえがぐんとくる。

今年もまた、広い畑には「ジャガイモ」「人参」「枝豆」「カボチャ」が所狭しとまかれている。

「ジャガイモ」をまく時などは大きぎだ。「カレーライスできんだぞ」とN男。「ちがうよ、せんせいつくつてくれんだぞ」とY男。「こうやつてまくんだよ」と家が農家のT子。「家ではこうやつてまいたよ」と、これも農家のA子。もうどちらが教えられているのかわからぬ。

その時の表情のなんとすばらしいこと。体験を通して伸びる子どもは生き生きして、まぶしいほどだ。

思わぬ事にもぶつかつた。蒸し暑い日だった。言語障害を持つM子が、裏の畑に行く途中、突然ころぶようにして意識を失つてしまつた。初めてぶつかつた事態だけに私は倒れたM子の前で、ただおろおろしていた。すると同部落のS男とA子が落ち着いた声で、「せんせい、M子ちゃんは、すこしねむる、となるんだよ」「うちでもそうなんだよ」と家で一緒に遊んでいた時のこと話をしてくれた。

保育室まで二人がついてきた。「せんせい、M子ちゃんよくなるまでみて、つからいくつてもいいよ」子供の言葉には私を安どさせる不思議なひびきがあった。子どもたちの思いやりにすつかり自信をとりもどした大人の私はおかしかつたが、またむしようにうれしい気持ちになつたのも確かだ。子どもつてふしぎなものだ。

夏が近い。プールのシャワーで水遊びをしていると、プールを指さして、「こんど、ぼくたち一年生になつと入んだかんな」ともう一年・二年後の夏を思い浮かべている。空容器で作つた水鉄砲をはだかん坊になつた身体にかけ合いながら、校庭狭しと散らばつてはしゃぎまわる。

三年前の不安がすっかり消え、今では楽しい活動の場がぐつと広くなつてくれたお家の方も呼んで、盛大に収穫祭ができそうだ。そしてみんなで味わおう。

T 先生へ



先日はごちそうさま。
学年便り、少しは役に立ったでしょ
うか。今年、ちょっとがんばってい
る訳は、「初めての入学で、不安が多い
く、学年便りを沢山出して欲しい」の
お望みのためです。

「子どもに負けたくない」と本気で
考え、「子どもに負けるな」と自分に言
い聞かせて、という貴女に頭が下
がります。おはようの挨拶から、運動
着のたたみ方、くつの入れ方、発表の
言葉の使い方、集中しての聞き方など
教えることは沢山ありますね。農村の
子供達には話し方の高揚から顔の表情
にまで気を配ることにしています。
効果的な学習を願うなら、当たり前

場面に応じてうまく歯車がかみ合い、小さい者は小さいなりに、上下の関係が成り立ち、チームワークがよくいいつていた。家族的な雰囲気の中でみんなが一緒になつて身体を使って働くことができ、とても勉強になつた。

昨年は、校舎裏の畑に「キュウリ」「どうもろこし」「二十日大根」の種まきをした。何度もバケツいっぱいの水運びに精をだす。

中庭や校庭の花壇には、自らたちで咲かせた花が「みんな見てほしい」とばかりに咲きそろつている。

小さな手に握った数本の草を得意になつて見せ「せんせい、こんなに草むしめたよ」と叫ぶ顔は、汗とほこりにまみれてまつくる。子供の手ごたえがぐんとくる。

今年もまた、広い畠には「ジャガイモ」「人参」「枝豆」「カボチャ」が所狭しとまかれている。

思わぬ事にもぶつかつた。蒸し暑い日だった。言語障害を持つM子が、裏の畑に行く途中、突然ころぶようにして意識を失つてしまつた。初めてぶつかつた事態だけに私は倒れたM子の前で、ただおろおろしていた。すると同部落のS男とA子が落ち着いた声で、「せんせい、M子ちゃんは、すこしねむる、となおるんだよ」「うちでもそなだよ」と家で一緒に遊んでいた時のこと話をしてくれた。

保育室まで二人がついてきた。「せんせい、M子ちゃんよくなるまでみてからいいってもよいよ」子供の言葉には私を安どさせる不思議なひびきがあった。子どもたちの思いやりにつかづり自信をとりもどした大人の私はおかしかつたが、またむしょうにうれしい気持ちになつたのも確かだ。子どもつてふしげなものだ。

夏が近い。プールのシャワーで水遊びをしていると、プールを指さして、「こんど、ぼくたち一年生になつと入